
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 48ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA TÉCNICA 1 

PERMANENTE DO FUNDO ESTADUAL DO MEIO 2 

AMBIENTE – FEMA.  3 

Aos onze dias do mês de janeiro de dois mil e dezessete, realizou-se a 48ª Reunião Ordinária da Câmara 4 

Técnica Permanente do Fundo Estadual do Meio Ambiente - FEMA, do Conselho Estadual de Meio 5 

Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório-Sema, nesta 6 

Capital, com início às 9 horas 30 minutos e com a presença dos seguintes Conselheiros: Sr. Tiago José 7 

Pereira Neto, representante da FIERGS; Sr. André Ilha Feliú, representante da Secretaria da Segurança 8 

Pública (SSP); Sra. Nicole Escouto, representante da Amigos da Floresta; Sr. Eduardo Osório Stumpf, 9 

representante do Comitê de Bacias Hidrográficas (CBH); Sr. Almir Azeredo, representante da FEPAM; Sr. 10 

Cylon Rosa Neto, representante da Sociedade de Engenharia do RS (SERGS); Sra. Marion Heinrich, 11 

representante da FAMURS; Sr. Pedro Antônio Dall Acqua, representante da Secretaria de Obras, 12 

Saneamento e Habitação (SOP); e Sra. Maria Patricia Mollmann, representante da Secretaria do Ambiente 13 

e Desenvolvimento Sustentável (SEMA). Participaram também da reunião: Sr. Felipe Backes/Amigos da 14 

Floresta, Sr. Carlos Andrade/SDECT, Sra. Maria de Lurdes Alves/DIFIN-SEMA e Sra. Vanessa 15 

Pedroso/DIFIN-SEMA. Constatando a existência de quórum, o Sr. Presidente iniciou a reunião às 16 

9h38min. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da Ata da 47ª Reunião Ordinária da CTP do 17 

FEMA: Dispensada a leitura da ata que foi enviada anteriormente para os conselheiros. Sem retificações. 18 

APROVADA POR UNANIMINIDADE. Passou-se ao 2º item da pauta: Fechamento do FEMA 2016: 19 

Maria de Lurdes/SEMA: apresentou o fechamento do FEMA 2016 e esclareceu as dúvidas dos 20 

representantes. Inverteu-se a pauta, passando-se ao 4º item da pauta: FEMA após a Lei 14.961/2016: 21 

Maria Patrícia/SEMA: relembra os representantes o FEMA estava sem a legislação de como opera-lo 22 

tendo em vista uma Ação de Inconstitucionalidade, como já havia sido apresentado em reuniões passadas 23 

quando se estava construindo o Projeto de Lei para resolver esta situação. Esclareceu que foi criado outro 24 

colegiado, um conselho gestor do FEMA que decidirá sobre a destinação do fundo. Neste conselho terá 25 

membros do CONSEMA, conforme a lei, e também caberá ao CONSEMA fazer um acompanhamento. 26 

Ressaltou que o modelo de funcionamento dentro do CONSEMA será construído com os conselheiros, de 27 

como será os procedimentos deste acompanhamento. Manifestaram-se com contribuições, 28 

questionamentos e esclarecimentos, os seguintes representantes: Cylon/SERGS, Maria Patrícia/SEMA, 29 

Eduardo/CBH, Pedro/SOP, Marion/FAMURS e Vanessa/DIFIN-SEMA. Após os debates e contribuições 30 

ficou acordado que o assunto será apresentado na Plenária do CONSEMA de fevereiro e após a 31 

deliberação da Plenária a decisão retorna para a câmara técnica. Passou-se ao 3º item da pauta: 32 

Projetos de suplementação a serem ratificados (que ficaram abertos em 2016): Cylon/SERGS-33 

Presidente: Esclarece aos representantes que não houve valor de suplementação para executar os 34 

projetos e sugere que se mantenham os projetos em 2017 aguardando se houver valor disponível, 35 

conforme a fila de prioridades que foi aprovada no ano anterior. Colocada em apreciação a sugestão foi 36 

APROVADO POR UNAMINIDADE, ficando os mesmos projetos aguardando valor de suplementação para 37 

2017, se houver. Passou-se ao 5º item da pauta: Assuntos Gerais: Não havendo nada mais a ser 38 

tratado, encerrou-se a reunião às 10h24min. 39 


